
 

本山町教育委員会 議事録 
 

令和２年１１月定例教育委員会   

場所：プラチナセンター 研修室  

 

（１）開会及ぶ閉会に関する事項 

開会 令和２年１１月１３日（金） １７時０５分 

閉会 令和２年１１月１３日（金） １８時１０分 

 

（２）出席者等の氏名 

出席者  教育長   高橋 清人 

     職務代理者 小野 雄基 

     教育委員  溝渕 有香 

教育委員  前田 侯 

教育委員  山内 美香 

 

欠席者  なし 

 

（３）議場に出席した者の氏名 

       教育次長  右城 有紀 

研修指導員 鈴木 薫子 

 

（４）議事・報告 

 

教育長  （高橋教育長挨拶） 

ただ今より、定例会を開会します。（省略） 

本山町教育委員会会議規則第６条の規定により半数以上の参加者で会議が成立

します。本日は４名の全委員が参加していますので、本日の会議が成立しているこ

とを報告します。 

続いて、本日の議事録署名人を選任します。小野委員、山内委員にお願いします。

両人は同意願います。それでは続いて議事に入ります。 

 

 

議事内容 

議題・報告等 

 １．議題 

 ①本山町立学校の管理運営に関する規則の一部を改正する規則について 

  髙橋教育長 労働基準法での時間外勤務時間の上限時間について法律に明記されたこと

と、公立の義務教育諸学校等の教育職員の給与等に関する特別措置法に、教育

職員が業務を行う時間から所定の勤務時間を除いた時間の上限が定められた

ため、本規則の改正が必要になったもの。上限時間の規定、第 23 条（改正案

添付）を追加し、第 23 条から第 30 条までを 1 条ずつ繰下げるものです。（資

料を基に説明） 

       質問等ありませんか。 

  全員教育委員 なし。 

  髙橋教育長 それでは、本山町立学校の管理運営に関する規則の一部を改正することにつ

いて意義はありませんか。 

  全員教育委員 なし。 

  髙橋教育長  異議なしですので、改正案については、全会一致で改正されました。 

 



 

２．報告等 

①１年単位の変形労働時間制について 

髙橋教育長 資料をもとに説明。 

      繁忙期に所定の労度時間を延長し、その分を長期休業中に連続して休日とす

る制度である。現在校長会で資料を配布し、教職員の方に内容を把握してもら

っている状況である。学校が対応できるかどうかが重要である。 

前田委員  町単位での制度なのか。 

髙橋教育長 町単位で、なおかつ学校や個人単位で取得可能な制度です。年度当初に計画

を立てて、実施するものである。 

山内委員  勤務時間を延長した分の休日は、どのように確保するのですか。 

髙橋教育長 長期休業期間中に連続して設けることとなる。 

溝渕委員  対象者の中に園長とあるが、保育所の職員も対象ですか。 

右城次長  幼稚園の職員を指しており、保育所の職員は対象外です。 

前田委員  個人単位なら条例、制度を確立し、取得できるようにしておくべきと考える。 

小野委員  教職員によって、取得できる者取得できない者に分かれることは、いかがな

ものかとも思う。 

髙橋教育長 今後の進め方として、教職員の方々に意向調査を実施し対応を決めていきた

い。 

全員教育委員 異議なし。 

 

 ②令和３年度特別支援学級編成計画について 

  鈴木研指  資料をもとに、各児童生徒の様子、状態の報告、来年度の特別支援学級の見 

込みについて説明。 

 全員教育委員 異議なし。  

 ３．その他 

 ①中学校教科用図書について 

右城次長  来年度使用する中学校教科用図書について県下の状況等を報告。 

 

 ②コミュニティスクール導入について 

  右城次長  来年度導入を予定している吉野小学校について、スケジュールを示しながら

計画を説明。 

  前田委員  地域の方々へ、コミュニティスクールになることを知らせていくべきではな

いか。 

  髙橋教育長 PTA の役員にコミュニティスクールの説明する予定がある。その後対応した

い。 

 

 ③本日実施の地教委主催の悉皆研修、公開授業研修会について（感想） 

  各委員から 先生方が熱心に一生懸命に取り組んでいた姿が印象的であった。分科会も気

の付いたことを付箋に書き掲示し協議している姿は、真面目で感心した。その

中で学力向上等大変と感じた 

        子供も先生方も頑張っていた。子供に学力、力を付けるためには、先生方の

力、授業力が重要と感じた。 

        分科会で、授業をよくするために参加された全教職員が熱心に協議している

姿が印象的であった。 

        コロナ禍の中、子供たちの様子が気になったが、授業が楽しく取り組めてい

たのではないか。 

        分科会では、先生側の目線から子供たちのために努力している姿を見ること

ができ大変良かった。 

 

 



  

  髙橋教育長 本日はお疲れ様でした。先生方の働き方改革の中で地教委の研修等を見直し

てきましたが、本日の公開授業研修会は各学校持ち回りで、先生方の授業力の

向上を目的に実施しているもの。実施校には大変ご苦労もお掛けするが、学校

としての団結力、チーム学校へもつながるものと考えている。 

 

 

 

 

髙橋教育長 その他、何かありませんか。 

無いようですので、次回の委員会は、12 月 4 日（金）16 時 30 分からプラ

チナセンター研修室で行います。参加をお願いします。 

        以上で本日の教育委員会を閉会します。ご協力ありがとうございました。 

 

 

 

 


